
        CÂMARA DE VEREADORES DE LAJEADO 
          Estado do Rio Grande do Sul 

   Sessão Ordinária realizada no dia 02/03/2017 

      BOLETIM Nº  009-01/2017 

                   E X P E D I E N T E 

******************************************************************************* 

PODER EXECUTIVO: 
 
- PL nº 021-01/2017 –  Autoriza o Poder Executivo a  abrir Crédito 
Suplementar e Especial e dá outras providências. 

 
- Ofício nº 111-01/2017 - GAP – Em atenção aos  Ofícios: 
Nº  069-01/2017 – referente a água em Conventos que começou a faltar nos 
loteamentos Germânia e Bauer. 
 
 Nº  073-01/2017-  Sobre a vistoria e em seguida concluir a obra da pista de 
caminhada, perto do campo de futebol, no Bairro Montanha.  
 
Nº  074-01/2017, quanto a previsão do início das pavimentações e quais as ruas 
estão com prioridade. 
 

- Ofício nº 112-01/2017 - GAP – Em atenção aos  Ofícios: 
Nº  050-01/2017,  sobre a roçada da calçada de passeio da Rua Rio de Janeiro 
com a esquina da Rua Joaquim Nabuco, no Bairro São Cristóvão e também 
verificar o calçamento. 
 
Nº 053-01/2017 -  Sobre o andamento do projeto sobre a ponte de madeira na 
Rua Ottilia B. Rochenbach no Bairro Conventos.  
 
Nº  054-01/2017 – Referente a data da licitação, qual tipo de calçamento, se 
possui lista de adesão, prazo de entrega da obra e laudo da engenharia da Rua 
Estrela, entre a  Rua Venâncio Aires até a Rua Romeo Júlio Scherer no Bairro 
Olarias trecho onde foi feito calçamento.  
 

- Ofício nº 114-01/2017 - GAP – Em atenção aos  Ofícios: 
Nº  043-01/2017  - Sobre a instalação de um ou mais redutores de velocidade 
tipo: faixa elevada, na Rua Carlos Gomes, trajeto entre a Escola Guido Arnoldo 
Lermen e próximo a Av. Erli J. Bach, no Bairro Centenário. 
 



Nº  046-01/2017 – Sobre a viabilidade de instalação de um quebra 
molas/redutor   de   velocidade   na   Rua  Alberto  Schneider  nas 
proximidades  do  cruzamento  com a  Rua Germano Hallmann no Bairro 
Campestre. 

 
Nº  048-01/2017 – Sobre a viabilidade de instalação de um quebra 
molas/redutor de velocidade na Rua Arno Ritter n° 194. 
 
Nº  060-01/2017 – Sobre a possibilidade na Emílio Konrad na junção com a 
Pedro Kolling, os moradores querem que a preferencial volte a ser esta via 
Principal, então retirar os quebra-molas e colocar na Pedro Kolling. 
 
Nº  061-01/2017 – Sobre a possibilidade da retirada de 3 vagas de 
estacionamento na Rua Emílio Konrad, depois da Receita Federal. 
 

- Ofício nº 115-01/2017 - GAP – Em atenção ao Ofício nº  016-01/2017, sobre 
a criação de um novo acesso, que ligue a BR 386, entroncamento com as Ruas: 
Paulo Emílio Thiesen e Carlos Gomes no Bairro Centenário. 
 

- Ofício nº 116-01/2017 - GAP – Em atenção ao Ofício nº  023-01/2017,  sobre 
o estudo realizado pela empresa Dirigida Consultoria e Transportes, sobre 
Transporte Coletivo Urbano de Lajeado. 
 

- Ofício nº 117-01/2017 - GAP – Em atenção ao Ofício nº  003-01/2017, 
referente ao serviço público de estacionamento rotativo, “zona azul”, pois a 
Concessionária Consórcio Stacione Rotativo/Zona Azul, vem operando de 
forma irregular, descumprindo o contrato n° 039-02/2014, firmado entre o 
Município e a Empresa, conforme a concorrência pública n 04-03/2013. 
 

- Ofício nº 127-01/2017 - GAP – Em atenção ao Ofício nº  096-01/2017, cópia 
da instrução normativa n. 09\2015 e n. 10\2016, ambas oriundas do Tribunal de 
Contas do Estado do Rio Grande do Sul.  

 
- Ofício nº 128-01/2017 - GAP – Em atenção ao Ofício nº  136-01/2017, 
relação de todos os contratos do município, com seus respectivos valores, 
vigentes até o dezembro de 2016, bem como a relação dos contratos rescindidos 
ou que tiveram alterações de valores no início de 2017. 

************************************************************************************ 
MUNICIPAIS: 
 
 - Secretaria da Saúde convida os senhores Vereadores para a Audiência Pública 
para apresentação do Relatório de Gestão Municipal de Saúde relativo ao 3º 



Quadrimestre de 2016, no dia 10 de março de 2016 às 10:00 horas na Câmara de 
Vereadores de Lajeado. 
******************************************************************************************* 
ENTIDADES: 
 
- Empresa Ereno Dorr, encaminha Ofício referente a postagem lançada nas 
redes sociais pelo Vereador Sérgio Kniphoff sobre a proibição de embarque de 
idosa. 
**************************************************************************************** 
WALDIR SÉRGIO GISCH (Req. 190 e 216  / 2017 ). 
 
Req. 190 / 2017 -  Solicita ao Setor de trânsito  para  que estude  a  viabilidade de 
instalação de um redutor de velocidade na Rua Epitácio Pessoa no 
entroncamento com a Rua Emilio  Abichequer, pois  segundo  comerciantes e 
moradores próximos  do local  os  veículos  empreendem  alta velocidade, 
muito acima da permitida, tendo inclusive acontecido diversos acidentes. 
 
Req. 216 / 2017 - Solicita ao Setor de trânsito que disponibilize uma licença para 
que o Bairro Hidráulica  tenha  um  Ponto  de  Táxi, pois segundo  moradores  
esta é uma solicitação antiga e que até o momento não foi atendida pela 
municipalidade. 
*******************************************************************************************
MARIELA PORTZ (Req. 191 / 2017 e Ind. 192 / 2017). 

 
Req. 191 / 2017 – Solicita espaço no expediente para falar sobre Projeto de 
Revitalização do Entorno do Hospital Bruno Born. 
 
- Roçada no terreno na Rua Elizabetha Francisca Persch ao lado do número 113, 
bairro Moinhos D’Água, moradores reclamam ter cobras no local. 
 
- Um grande buraco na Rua Pedro Kolling, na altura do número 276, Bairro 
Moinhos. 
 
- Patrolamento da rua que dá acesso ao portão principal da escola EMEF D. 
Pedro I, Bairro Jardim do Cedro, pois um valetão está dificultando o 
estacionamento que é usado pelos professores. (Fotos em anexo). 
 
- Pedido de dois quebra-molas na Rua Albino Korndörfer, Bairro Montanha, 
pois os motoristas não respeitam o limite de velocidade, causando acidentes no 
local. 
******************************************************************************************* 

MOZART PEREIRA LOPES (Ind. 193  / 2017, Projeto de Lei CM nº 020-
01/2017). 



  
- Solicita a Secretaria Municipal de Obras que providencie na troca de lâmpada 
juntamente da Olaria Scherer, após a ponte de Forquetinha, no Bairro 
Imigrante. 
 
- Solicita a Secretaria Municipal da Agricultura que providencie no 
recolhimento do lixo verde, na Rua Mem de Sá, nº 063 no Bairro Centenário. 
 
- Solicita um ponto novo de luz, na Rua Artêmio Frederico Rockenbach, nº 036, 
esquina da Fábrica de Calçados, no Bairro Conventos. 
 
Projeto de Lei CM nº 020-01/2017 - Denomina de Rua “LAURO SCHUSTER” a 
Rua “G” do  Parque dos Conventos I, localizada no Bairro Conventos e dá 
outras providências. 
******************************************************************************************* 

WALDIR BLAU (Req. 194 / 2017). 
 
Req. 194 / 2017 – Solicita espaço no expediente para falar sobre a audiência dos 
pedágios em Brasília. 
****************************************************************************************** 

ARILENE MARIA DALMORO (Req. 195 / 2017 e Ind. 196/2017) 
 
Req. 195 / 2017 – Solicita o envio de oficio aos proprietários que possuem 
terreno baldio, localizado na Rua Gunter Prediger – Bairro Bom Pastor, roçada 
dos terrenos na extensão da rua ao lado esquerdo. 
 
- Solicita troca da lixeira, a que existe está danificada e tomada pelo mato na 
Rua: Gunter Prediger - Bairro Bom Pastor. 

 
- Solicita troca de lâmpada na Av. Benjamin Constant, Bairro Centro, 520 - em 
frente a Fruteira Delazzeri. 
****************************************************************************************** 
FABIANO BERGMANN (Req. 197,198 e 199  / 2017). 
 
Req. 197 / 2017 – Solicita a Administração Pública Municipal que entre em 
contato urgente com os órgãos responsáveis pela BR 386,  cobrando que esta 
realize reparos dos dois lados no acostamento da via, entre a ponte sobre o 
Arroio Forquetinha até o início da pista dupla, próximo aos Guinchos Sansão. 
 
Req. 198 / 2017 – Solicita a Administração Pública/Secretaria de Educação que 
agilize as obras de reparo no muro da Creche Primeiros Passos no Bairro 
Centenário. Pedido este feito pela comunidade e professores.   
 



Req. 199 / 2017 – Solicita informações á Administração Municipal, quanto ao 
problema de locomoção dos moradores do Bairro Campestre, até o Posto de 
Saúde do Bairro São Cristóvão. As pessoas do Bairro quando necessitam 
atendimentos são obrigados a fazer o deslocamento até o Postão do São 
Cristóvão e não contam com transporte público para tanto.  
****************************************************************************************** 
ERNANI TEIXEIRA DA SILVA (Req. 200 / 2017 e Ind. 201 / 2017). 
 
Req. 200 / 2017 – Solicita envio de ofício à Coordenadora do Lar da Menina, Sra. 
Virgínia Margaret Rempel, cumprimentando-a pelos 27 anos de funcionária 
pública municipal, onde vem se dedicando e desenvolvendo um belo e 
maravilhoso trabalho juntamente com as meninas do referido Lar. 
 
- Patrolamento e colocação de material (saibro/brita), na Rua Rio Grande do 
Norte, Bairro Universitário, a qual encontra-se em precário estado de 
conservação, contendo várias valetas e buracos, causando enormes dificuldades 
aos usuários, rua esta, intransitável. Reivindicação esta, dos moradores da 
mesma. 
 
- Patrolamento e colocação de material (saibro/brita), na Rua Wilma Gertrudes 
Lottermann, Bairro Moinhos D’ Água, a qual encontra-se em precário estado de 
conservação, contendo várias valetas e buracos, causando enormes dificuldades 
aos usuários. Reivindicação esta, dos moradores da mesma. 
 
- Providência na troca de lâmpada, na Rua Vitor Meireles, em frente a casa de nº 
237, no Bairro Centenário, pois sem iluminação, causa insegurança aos usuários 
da mesma, nos horários noturnos. Solicitação esta, feita pelos moradores da 
mesma. 
 
- Reitera o pedido com a maior brevidade possível, a repintura da faixa de 
segurança, em frente a Escola Municipal Vitus André Morschbacher, localizada 
na Rua Pedro Petry, no Bairro Universitário, para segurança maior na travessia 
de adultos e de crianças. Solicitação esta, feita pelos usuários da mesma. 
 
- Solicita providência, no sentido de tapar buraco na Rua Borges de Medeiros, 
em frente ao prédio nº 588, no Bairro Centro. 
 
- Solicita providência, no conserto da boca de lobo, localizada na Rua Wilma 
Gertrudes Lottermann, próximo a residência de nº 556, pois da forma que está, 
é perigoso e poderá ocasionar acidentes. Solicitação esta, feita pelos moradores 
da mesma. 
 



- Solicita a roçada, capina das vegetações existentes e em seguida, a colocação 
de material (saibro/brita) na área verde, localizada em frente da Emei Cantinho 
Infantil, no Bairro Alto do Parque. Reivindicação esta, feita pelos professores e 
pais da Emei mencionada. 
 
- Solicita providência no sentido da construção de calçada de passeio, em frente 
a UPA e ao Horto Florestal, na ERS 413, Bairro Moinhos D’ Água, pois ali a 
circulação de pedestres é intensa. Solicitação esta, feita pelos usuários da 
mesma. 
 
- Solicitação com urgência ao Departamento de Trânsito, a instalação de um 
redutor de velocidade (quebra-molas) ou faixa elevada, na Rua Rio Grande do 
Sul, no Bairro Santo André. Pois ali os veículos passam em velocidade avançada 
e poderá ocasionar ainda mais acidentes. 
***************************************************************************************** 
ILDO PAULO SALVI (Req. 202 / 2017 ) 

 
Req. 202 / 2017 – Solicita espaço no expediente para falar sobre Agência 
Nacional de Transportes (ANTT), Rodovia BR 386, Reforma da Previdência e 
trabalhadores Ambulantes. 
******************************************************************************************
SÉRGIO MIGUEL RAMBO (Req. 203, 204 / 2017). 
 
Req. 203 / 2017 – Solicita espaço no expediente para falar sobre a Previdência 
Social. 
 
Req. 204 / 2017 – Solicita espaço no expediente para falar sobre as Praças de 
Pedágios. 
******************************************************************************************* 
NILSON DO ARTE (Req. 205 e 206 / 2017 Ind. 207 / 2017) 

 
Req. 205/ 2017 – Solicita espaço no Expediente para falar sobre a CPI da 
Reforma da Previdência Social. 
 
Req. 206/ 2017 –  Solicita ao chefe do Poder Executivo juntamente com o setor 
de transito, que seja feito um estudo para melhorias na via de rolamento da Av. 
Benjamin Constant em seu trecho entre a Av. Senador Alberto Pasqualini e a 
Rua Cristiano Schimidt em frente a delegacia do DAER. Onde existe uma 
parada de ônibus. As empresas de ônibus que utilizam essa parada, reclamam 
de que em momentos de fluxo maior de veículos, os ônibus tem que esperar até 
três tempos do semáforo para chegar até a parada. Sendo este um dos motivos 
para atrasos nos horários dos ônibus. A sugestão seria de que nesse trecho da 
Av. Benjamin Constant entre os dois semáforos, na frente da delegacia do 
DAER, seja implantado um corredor para ônibus, proibindo assim o transito de 



veículos leves no local. Sinalizando esse trecho com placas na calçada de 
pedestres e tachões na pista de rolamento. Certos de seu interesse na situação, 
ficamos aguardando um retorno. 
 
- Solicita à SOSUR. Secretaria de Obras e Serviços Urbanos, para que seja feito  
conserto  no bueiro, localizado na Rua Zelia Maria Dutra Abichequer com a Rua 
Irmão Emilo Conrad. O bueiro está com a tampa quebrada, ficando a sua 
ferragem exposta, causando mau cheiro e risco de acidentes no local.  
***************************************************************************************** 

PAULO ADRIANO DA SILVA (Req. 208 a 212/ 2017 ). 
 
Req. 208/ 2017 – Solicita espaço no expediente para falar sobre o grave acidente 
ocorrido no Parque Professor Theobaldo Dick no dia 22/02/2017 aonde veio a 
ocorrer descarga elétrica em uma pessoa, em evento do Município. 
 
Req. 209/ 2017 – Solicita a Secretaria de Segurança Pública (SESP) explicações 
quanto à sinaleira da Rua João Fernando Schneider esquina com a Rua Arnoldo 
Uhry que se encontra em sinal amarelo piscante a mais de 15(quinze) dias. Esta 
solicitação vem a atender todos os moradores que passam pela via pública e 
que veem a necessidade do funcionamento da sinaleira, tendo em vista que 
graves acidentes já ocorreram neste local. 
 
Req. 210/ 2017 – Solicita a Secretaria de Obras e Serviços Públicos (SEOSP) a 
lista ou relação de nomes dos funcionários do Setor de Iluminação Pública com 
seus respectivos cargos nos meses de Janeiro e Fevereiro de 2017.  
 
Req. 211/ 2017 – Solicita a Secretaria de Educação (SED) explicações quanto à 
retomada do turno integral na Escola Municipal Porto Novo. Esta solicitação 
vem a atender os moradores que levavam seus filhos no turno extracurricular 
no ano passado e que este ano foi informado que não há previsão de retomada 
destas atividades, deixando os pais que trabalham preocupados, pois não foram 
avisados que não teria estas atividades. 
 
Req. 212/ 2017 – Solicita a Secretaria de Saúde (SESA) que tome providencias 
quanto ao transporte de usuários do posto de saúde do Bairro Morro 25, que 
não possuem meio de locomoção e necessitam de atendimento na UPA, tal 
solicitação vem sendo reivindicada por ,moradores da comunidade,  tendo em 
vista o fato que o posto de saúde do Bairro Santo Antônio, possui tal veiculo, o 
qual também pode fazer este trajeto com os atendimentos do Bairro Morro 25. 
******************************************************************************************* 

ANTÔNIO MARCOS SCHEFER ( Req. 213 e 214 / 2017 Ind. 215 / 2017). 
 
Req. 213/ 2017 – Solicita ao Poder Executivo/Sr. Prefeito Municipal,SEPLAN- 



Fiscalização que seja notificado o proprietário do terreno localizado na Rua do 
Leopoldo Lampert em frente a residência número 108, no bairro Universitário, e 
que sejam tomadas as devidas providências quanto ao mesmo, pois segundo os 
moradores o mato está altíssimo, há lixo acumulado e água parada, o que está 
causando uma grande proliferação de ratos, baratas e insetos no local.  

 
Req. 214/ 2017 – Solicita a Mesa Diretora que seja informado qual foi o custo 
total da viajem feita a cidade de Brasília por alguns Vereadores desta Casa 
Legislativa. E informem também quais os benefícios que a mesma irá trazer ao 
município, tendo em vista que pelo meu entendimento os Deputados Estaduais 
e federais são os representantes do povo na Assembleia Legislativa e Câmara 
dos Deputados e foram eleitos para este fim, ou seja, tratar destes assuntos na 
mesma.   
 
- SOSUR/SAURB: solicitando o recolhimento de lixos, galhos secos e entulhos 
localizados na Rua da Divisa fundos da residência número 897 no bairro Morro 
25, visto que isto está gerando uma grande proliferação de ratos e baratas no 
local.  
 
- SOSUR: reiterando a solicitação de que na Rua Selvino Seltenreich localizada 
no bairro São Bento que seja feita a colocação de material no início da mesma, 
pois os moradores reclamam que foram abertas valetas durante o calçamento e 
agora as mesmas dificultam a travessia no local.  
 
- SAURB: solicitando a pedido dos moradores o recolhimento de lixos e 
entulhos localizados na esquina da Rua Venâncio Aires com a Rua Encantado 
no bairro Igrejinha.  
 
- SOSUR: a colocação de iluminação pública no campo de futebol localizado na 
Rua Capitão Leopoldo Heineck, no bairro Centro, pois os frequentadores 
reclamam do perigo, principalmente de assaltos que há no local devido à falta 
de iluminação. 
 
- SOSUR: solicitando que seja feita a instalação de lâmpadas nos postes 
localizados na Rua Leopoldo Lampert, no bairro Universitário, pois os 
moradores reclamam da insegurança no local devido à falta de iluminação.   
 
SEPLAN-Trânsito reiterando que seja feita a colocação de quebra-molas ou de 
algum outro tipo de redutor de velocidade na extensão da Rua Guilherme 
Armange no bairro Conventos, pois os moradores reclamam do perigo de 
acidentes devido da alta velocidade que os veículos principalmente caminhões 
que circulam no local e da poeira gerada.  
 



SOSUR reiterando que seja feiro o calçamento da Rua Guilherme Armange no 
bairro Conventos, pois os moradores reclamam da grande quantidade de poeira 
gerada pela alta velocidade dos os veículos que trafegam no local. 
 

 - SOSUR: reiterando a solicitação de colocação de uma lâmpada no poste 
localizado na interseção entre a Rua Delfino Costa e a São João Bosco no bairro 
Conservas, pois os moradores reclamam da insegurança no local devido à falta 
de iluminação. 
****************************************************************************************** 

EDER SPOHR (Ind. 217 / 2017). 
 
- Solicita a Secretaria de Obras e Serviços Urbanos (SOSUR) e ao Departamento 
de Agricultura, para que façam a revisão de toda a iluminação pública da 
Avenida Oswaldo Aranha, no bairro Centro. Que faça com urgência a troca de 
lâmpadas queimadas em frente ao Restaurante Barranco, n° 255 e a roçada, 
capina e recolhimento de lixo verde nesta mesma Avenida. 
 
- Solicita a Secretaria de Obras e Serviços Urbanos (SOSUR) e ao Departamento 
de Agricultura, que façam o patrolamento, colocação de material, roçada, 
capina e recolhimento de lixo em toda a extensão da Rua João Adolfo Marder, 
bairro Moinhos D’ Água. 
 
- Solicita ao Departamento de Agricultura, que tome providências urgentes 
quanto a uma árvore que está rachada e quase caindo na Rua Pedro Albino 
Muller, 395, em frente ao Rui Motos no Bairro Americano. Já foi solicitado 
providências, mas até hoje nada foi feito, aumentando o risco às pessoas que 
passam por este local. 
 
- Solicita ao Departamento de Agricultura e ao Departamento de Trânsito, que 
faça com urgência a roçada, capina e recolhimento de lixo na Rua Oswaldo 
Aranha, mais precisamente no chamado Porto dos Brudas, as margens do Rio 
Taquari. Solicitamos também que sejam colocadas placas de sinalização para 
embarcações que chegam ou saiam do porto, de veículos que fazem o 
transporte de barcos ou lanchas e placas que identifiquem as áreas próprias 
para banho ou circulação de pessoas. 
 
- Solicita a Secretaria de Obras (SOSUR) que verifique a situação de duas bocas 
de lobo no bairro São Bento. Uma esta localizado na Rua 25 de Outubro, 
esquina com a Rua Décio Martins de Azeredo e esta totalmente entupido, 
causando o alagamento da via. O outro é na Rua 25 de Outubro, em frente ao 
número 16 que esta desmoronando e já tem um enorme buraco, que foi 
sinalizado pelos próprios moradores após uma pessoa se machucar seriamente.  
******************************************************************************************* 

CARLOS EDUARDO RANZI (Req. 218 a 220 / 2017 ) 



 
Req. 218/ 2017 – Solicita ao gerente da Corsan, Alexsander Pacico, para que faça 
uso da Tribuna da Câmara com a finalidade de explanar acerca da falta de água 
nos bairros Jardim do Cedro e Floresta, e o que a empresa está planejando para 
sanar este problema. 
 
Req. 219/ 2017 – Solicita ao Poder Executivo para que informe quais 
providências estão sendo tomadas para que as instituições bancárias e 
cooperativas de crédito cumpram a Lei Municipal nº 10.327, de 27 de dezembro 
de 2016  que estabelece a obrigatoriedade da vigilância armada 24 horas nestes 
locais. Mais duas agências bancárias da região foram explodidas no último dia 
25, desta vez no município de Progresso, onde cerca de 30 pessoas foram feitas 
reféns. A Lei Municipal nº 10.327, de 27 de dezembro de 2016, estabelece o 
prazo de 90 dias para os bancos e cooperativas de crédito se adequarem à Lei. 
 
Req. 220/ 2017 – Solicita espaço no expediente para falar sobre o Parque 
Professor Theobaldo Dick. 
******************************************************************************************* 
CARLOS EDUARDO RANZI,  EDER SPOHR, ILDO PAULO SALVI, 
MARIELA PORTZ e  WALDIR BLAU (Req. 221 / 2017 ) 
 

Req. nº 221/2017 – Solicita a realização de consulta a todas entidades 
representativas do Vale do Taquari, bem como uma consulta popular, para que 
seja definida uma posição oficial do Vale do Taquari em relação à instalação de 
pedágios na BR-386, a fim de ser defendida na audiência pública a ser realizada 
no Teatro da Univates, no próximo dia 16. 
*************************************************************************************** 

Sala Presidente Tancredo de Almeida Neves, 02 de março de 2017. 
 

 

 

 

 


